



AÑO V.

GRANOLLERS 22 SEPTIEMBRE 1907

NUM. 194.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

Para el Señor Alcalde

AL PAN, PAN....

Para que se vea que nosotros sabemos distinguir y que apreciamos en su justo valor los trabajos de los hombres cuando estos se encaminan á mejorar la situación de nuestros intereses, hoy, sin regateos de clase alguna, hemos de aplaudir con sinceridad, cual lo merece, la conducta seguida por el Sr. Alcalde en el asunto del Secretario D. Jaime Bonet.

No significan estas palabras rectificación alguna de todo cuanto hemos dicho censurando al Sr. Argila en otros asuntos, no; hoy, como mañana, nos ratificamos en ello. Pero á nosotros siempre nos ha gustado llamar pan al pan, y vino al vino; por esto de la misma manera que no retiramos nada absolutamente de lo dicho hasta hoy en tono de censura al Sr. Argila, hoy no tenemos el menor inconveniente en aplaudirle por haber puesto fin á la solapada usurpación de atribuciones por quien, siendo un simple mozo asalariado, se jactaba de ejercer el mando en todo cuanto se refería á nuestras Casas Consistoriales.

Los granollerenses estamos cansados ya del matonismo secretarial que en nuestro Municipio se ha venido ejerciendo desde que está en aquellas oficinas el Sr. Bonet, entusiasta adalid de los que en este picaro mundo se dedican al arte de vivir sin darse cuenta de las bajezas y rastrerismos á que desciende el funcionario que en su nula mentalidad ó en su enmaderado cacumen no domina otra idea que la de *hacerse una posición*, sin pararse en barras, encontrando lícitos todos los medios con tal de conseguir el fin perseguido.

De aquí que sea muy elogiada la actitud enérgica adoptada por el señor Alcalde al nombrarse un secretario particular y al denegar al Sr. Bonet un mes de licencia que éste pretendía para irse á jalearse en Cardó, dando así un solemnisimo voto de desconfianza á dicho Secretario, ya que éste solo pudo *jalearse* ocho días.... tragando bilis en el hotel donde hospedaba.

Durante su corta ausencia pudo el señor Alcalde, auxiliado por su secretario particular, averiguar cuanto de bueno y ~~de malo se oculta en los documentos del~~ archivo municipal y despacho de tan *vivo* Secretario; y no serían muy agradables las impresiones que el señor Alcalde recibiera al practicar dicho registro cuando, con muy buen acierto, ha hecho infranqueable aquella oficina á todo vecino que antes no sea recibido en el despacho de la Alcaldía.

Y el señor Bonet, tan digno, tan honrado, tan pundonoroso... y tan *vivo*, apechugando con todo; sin darse por entendido!

¿Será que su atrofiado cerebro no entiende de cosas de dignidad? ¿Será que desconoce lo que se ha dado en llamar amor propio?...

¿A que no dimite, aunque á palos de ciego se lo exijan sus superiores, martirizando su amor propio y su desmesurado orgullo, y poniendo en entredicho su dignidad y honradez al convertirse en vigilante suyo el propio señor Alcalde? ¿A que no dimite, repetimos, aunque en sus mismas barbas le digan que no le prestan la menor confianza?..

¿Y qué ha de dimitir! El no se va, aunque moralmente lo echen. Por algo se llama Jaime Bonet y por algo es el honrado funcionario que *no quiere pruebas!*...

Ante tamaño cinismo y desaprensión tanta no soltando por nada la moma, no dudamos ya que se está tramando algo en contra del Sr. Alcalde; y este algo bien pudiera ser el fastidiarle, para que se vea precisado á dimitir y pueda continuar, así, el *vivo* señor Bonet, haciendo y deshaciendo de la manera que le dé la gana en los asuntos de Secretaría; plan tramado, quizás, por los mismos caciques que elevaron á la Alcaldía al señor Argila, ya que estos son los únicos que amparan á Bonet, seguramente para que éste no les ponga al descubierto sus muchas defraudaciones.

Por esto nosotros aprobamos la conducta del señor Alcalde hasta aquí seguida en este asunto. Es más, no titubeamos un solo instante en hacer público que no ha de faltarle nuestro modesto pero entusiasta apoyo si continúa firme en sus propósitos de privar que siga imperando el *trist* de secretarios que han convertido en agencia central de sus negocios las oficinas de nuestra Casa Consistorial para tramitar los asuntos de Canovellas, Montmeló, Lliassá y otros pueblos, utilizando, según se susurra, el material de Secretaría y papel timbrado que costeamos para nuestra localidad, lo cual, de ser cierto, sería una gran vergüenza que V., señor Argila, es el primero que ha de procurar evitar por todos los medios posibles.

Conque, ya lo sabe el señor Alcalde: nuestro aplauso siempre que obre en todos los asuntos como lo ha hecho en éste; de lo contrario, nuestra mas acerba censura. Obrando así, estamos seguros de que nos identificamos del todo con todos nuestros convecinos que quieren, ante todo, la prosperidad del Municipio.



Surroca en paños menores

Ya sabemos porque el señor Surroca, concejal del *Pare Padís* y presidente de la Comisión de Consumos, no dice una palabra ni dá contestación alguna á las preguntas que durante bastante tiempo venimos haciéndole, referente á abusos cometidos en Consumos por los fabricantes de jabón y aguardientes, señores Barangé y Blanxart.

Hemos dicho varias veces que este señor era del mismo fuste que sus protectores, los caciques del pueblo, y no nos hemos equivocado: el probo señor Surroca resulta uno de tantos y ya podemos decir públicamente que forma parte de la cuadrilla de *admnistradores* que pretenden traer la felicidad á nuestra desdichada villa.

Y como siempre ha sido nuestra costumbre la de probar cuanto decimos, es por esto que hoy volvemos á ocuparnos del digno concejal encubridor, á sabiendas, del matuteo al por mayor, para que todo el mundo sepa como las gasta el concejal tímido, católico y presidente de la Comisión de Consumos, señor Surroca.

Es ya sabido que en este mes se reúne el Ayuntamiento, junto con la Junta de Vocales asociados, para la confección del nuevo presupuesto; y es sabido, también, que los presupuestos de los Ayuntamientos son los que, de estar bien ó mal hechos, depende que sea buena ó mala la administración local de cada población.

Pues bien; el señor Surroca, siguiendo con su honradez tan inmaculada, como siempre, ha ido de casa en casa de aquellos convecinos nuestros que forman parte de la Junta de Vocales asociados para pedirles el voto en favor de que los Consumos vayan por administración, sin duda para así continuar aquellos pactos con los fabricantes señores Barangé y Blanxart; importándole un comino que la Caja Comunal vaya bien ó mal, y que salgan perjudicados, con ello, los intereses de todo un pueblo.

¿Eh, qué les parece? ¿Es verdad ó nó cuanto hemos dicho de tan digno concejal? ¿Tenemos ó nó razón de presentarle tal cual es, en paños menores, delante del pueblo, para que lo conozca?...

Y que se sepa: todo lo que decimos lo sostenemos, y retamos al señor Surroca á que lo desmienta; que esto es lo que haría un hombre, si verdaderamente estuviera libre de ciertos compromisos, y más aún tratándose de un honrado, probo y digno concejal y presidente de la Comisión de Consumos, como es dicho señor.



El compañerismo en la prensa

¡Oh, el compañerismo!

Nuestro colega "La Tribuna", de Barcelona, publicó un artículo, reproduciéndolo de "Ejército y Armada", de Madrid, protestando, en el propio número que apareció aquel, de los conceptos injuriosos para la mujer catalana en el mismo contenidos; y como que por algo España fué llamado el país de los vice versas, "La Tribuna" se denunció y su director ha sido castigado á sufrir penosa condena, apesar de no haberse condenado antes ni despues al autor de aquel escrito considerado pecaminoso.

¿Verdad que esto parece un contrasentido y un monstruoso atentado al sentido común, base de todo principio jurídico?

Pues bien; en Barcelona, como deben saberlo, se publican muchos otros periódicos, además de "La Tribuna"; y lo más natural hubiera sido, á nuestro pobre entender de *periodistas de fora*, que todos se hubieran lamentado, á lo menos, del percance ocurrido al colega, con lo cual hubieran dado una patente prueba de compañerismo.

Esto, á nuestro modo de ver, repetimos, era lo lógico; lo menos que podía esperar de sus colegas, "La Tribuna".... y, no obstante, según leemos en dicho diario, de los trece ó catorce periódicos que diariamente se publican en Barcelona, algunos de los cuales (los más) defienden sus mismos principios, solo uno ó dos se han ocupado de lo que le está ocurriendo á dicho colega por haberse metido á redentor, pretendiendo defender á la patria de las ofensas que le infiriera un cerebro ofuscado por el patrioterismo al uso entre ciertas gentes.

Y eso que hay la Solidaridad. Si aún no hubiera nacido este movimiento, no dudamos que en algún diario barcelonés hubiéramos leído una gacetilla redactada en estos ó parecidos términos:

"Por fin tenemos la grata satisfacción de hacer público que ha sido encarcelado nuestro estimado compañero en la prensa, el director de nuestro querido colega, "La Tribuna", por haber reproducido este periódico un artículo de "Ejército y Armada", de Madrid, cuyo autor disfruta de la más completa libertad."

"Creemos que esta noticia será recibida con inmenso júbilo por nuestros lectores."

¡El compañerismo en la prensa! ¡Oh, el compañerismo!....

Para nosotros, los *periodistas de fora*, ya no es ninguna novedad esto; estamos acostumbrados ya al compañerismo de la prensa de la capital.

Lo de "La Unión Liberal"

No nos cansaremos de repetirlo, una y cien veces si es preciso: en la Junta directiva de «La Unión Liberal» hay unos cuantos individuos que además de no tener nada de liberales y demócratas, son unos traidores á los fines que dice perseguir la citada sociedad.

Y esto no hay nadie capaz de desmentirlo, porque la manera de obrar de dicha Junta en varios asuntos confirma todo lo que se diga y pueda decirse de los principales mangoneadores de aquella casa, que solo se cuidan de satisfacer intereses mezquinos, perjudicando así á un sin fin de asociados pobres que ha de llegar un día, para ellos bien triste, que han de encontrarse sin poder cobrar lo que es bien suyo. No hemos de tardar en ver en la bancarrota á dicha sociedad y perdidos en pleitos los pequeños ahorros que para los tristes días de la vejez aportaron honrados obreros, resquitándose del mísero jornal ganado con el sudor de su venerable frente.

Los perjuicios que está ocasionando la Junta á la Sociedad con motivo de no querer dar la reunión general que tienen pedida veinte socios, como marca el reglamento, para protestar de la cuestión de los pleitos, son de tanta importancia, que vá á ser preciso que sin más tardanza se reúnan todos los socios honrados de «La Unión Liberal» para lograr en una forma ú otra que se dé cumplimiento, por parte de la Junta á lo que con sobrada razón piden más de 160 asociados que no quieren pasar por la vergüenza de ver como aquella casa, que debiera ser patrimonio de todos ellos, pase á serlo de unos cuantos vividores sin escrúpulo y sin vergüenza.

Verdaderamente dá asco tener que ocuparse con tanta frecuencia de una casa donde intervienen hombres de carrera y que se titulan honrados en todas partes.

Allí está Pedrals, (médico), junto con Carrera, el maestro *laico*. Allí están Algueró, Estrany, Gou y otros del mismo calibre. Que contesten estos á nuestras campañas; que hablen, que digan que cuanto decimos no es verdad; que se defiendan como lo hacen los hombres que no tienen culpa ninguna.

Pero no, no lo harán; porque ya sabe todo Granollers que ellos solos, amparados por los defraudadores, por los amos del pueblo, son los causantes de todo lo que pasa en «La Unión Liberal» y que no puede continuar pese á quien pese y caiga el que caiga; y nada pueden responder á nuestras acusaciones. Ya lo saben que no pueden contestar.

Nosotros, pues, que siempre nos hemos puesto del lado de los atropellados, hacemos un llamamiento á todos los socios que quieran el bienestar de la ya citada Sociedad á que todos se reúnan y sin re-

pero alguno adopten las medidas convenientes, por enérgicas que sean, para acabar con la taifa de hipócritas que por desgracia son los que guían el carro de de aquella casa.

Adelante, pues, socios de «La Unión Liberal»; que por nuestra parte no ha de faltarnos el apoyo más decidido para acabar de una vez con tanta porquería.

Un ruego al Señor Alcalde

Sr. Alcalde: El pueblo de Granollers entero, ignora por completo la recaudación que se obtiene en la Casa Municipal por el concepto de consumos. Esto, como comprenderá V. perfectamente, dá motivo á que las censuras más ó menos justificadas por parte del público estén á la orden del día; y, francamente, cuando un Alcalde como V., puede estar desligado de todo compromiso y libre de mangoneos y tapujos en la contabilidad de este ramo, es menester demostrarlo, publicando semanalmente un estado demostrativo, por especies, de lo que importa dicha recaudación.

Como es ya de carácter público el saber quienes son los más importantes defraudadores de los derechos de este odioso impuesto, se precisa, con mayor abundamiento, saber qué cantidad total tiene ingresada por derechos de entrada de vinos el *insigne* comerciante y fabricante del anís «Faust» D. Miguel Bianxart desde 1.º Enero del año actual; como igualmente lo que tiene pagado en igual período, por medio del pacto ilegal, el elocuente diputado mudo y fabricante de jabón Sr. Barangé.

A buen seguro, Sr. Alcalde, que lo satisfecho por el primero llegará á cero, y lo pagado por el otro llegará á unas tres pesetas y media, y.... gracias.

¿Nos complacerá Sr. Argila? Entienda V. bien, que la publicación de datos que reclamamos está prevenido, no solo por el Reglamento de consumos, si que también por la Ley Municipal y otras disposiciones vigentes: de modo que si nos complace, á más de agradecerse el público, habrá cumplido con su deber que, según dice, es su guía, en el cargo que ostenta de Alcalde de nuestro Ayuntamiento.

LOCALES

Para conmemorar la fecha gloriosa del 29 de Septiembre de 1868, nuestro próximo número será extraordinario.

Señor Alcalde: Según la ley, ¿no deben ser castigados todos los que falten á un contrato, máxime si con ello perjudican directamente á alguien?

Porque nos parece mucha *tolerancia* la que se tiene con la Compañía del Gas,

que se propone, al parecer, chancearse á todos los granollerenses, empezando por el Ayuntamiento de su presidencia, señor Alcalde; ya que es una rareza ver los faroles públicos iluminando nuestras calles, con lo cual nos parece á nosotros que se falta al contrato con el Municipio y se perjudica al público de manera hartó escandalosa.

¿Ha oído el señor Alcalde?

La Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. y A. se propone efectuar un servicio especial de viajeros para facilitar la concurrencia á Barcelona con ocasión de la festividad de Ntra. Sra. de las Mercedes.

Para el expresado servicio, se expendrán billetes de ida y vuelta á precios reducidos, en casi todas las estaciones de la red catalana, desde el 22 al 24 del actual, sirviendo para regresar desde el 25 al 30 del mismo.

Los carteles expuestos al público contienen todos los detalles inherentes á este servicio.

¡Gran acontecimiento! Sepa el público de Granollers que el Excmo. Sr. Alcalde mayor, entrado por la parte trasera de la Casa Consistorial, junto con el que interinamente le ha sustituido, está en uso de licencia por unos cuantos días.

¿Los suficientes, quizás, para el arreglo del dolor que aqueja al Secretario, con motivo de habersele descerrejado los cajones de su mesa de trabajo durante su troncado veraneo á la *Puda*, que le valió encontrarse, á su regreso, encontrarse con otro Secretario nombrado por el señor Argila para depurar responsabilidades sobre ciertos amaños, tapujos y otras irregularidades descubiertos en tales cajones, según de público se dice?....

Y el señor *Jaumet* tan fresco y tan campante, como diciendo: aquí no pasa nada y ahí me las den todas.

—Ni á tirones—se dirá—me marchó.

¡Pobre ex-persianero! La *barra* es su escudo nobiliario.

Sr. Alcalde: ¿Y de aquellos sacos de arroz del señor Cunillera que ya nos ocupábamos en otro número, qué hay de cierto?

¿Que tampoco podrá V. contestarnos, como su compinche, el señor Surroca?

Vamos, *Toribio*: saca la lengua.

L'olla gran dins de la xica parece que van á meter los vecinos de los barrios de Sta. Esperanza y de los Stos. Médicos.

Ayer empezaron ya algunos del primero, celebrando los festejos de costumbre, en la Plaza de la Corona, con la orquesta «Nueva Catalana».

Durante todo el día reinó gran animación en dicha plaza, aumentando extraordinariamente por la noche, que estaba materialmente invadida por el gentío que, sentado en las mesas del café del Centro Republicano y de pié, escuchaba con prodigioso silencio el concierto que, por la citada orquesta, se dió antes de empezar el baile que sin ningún incidente ha continuado hasta bien entrada la noche, en medio de gran bullicio y algazara.

Para mañana se disponen á festejar á su patrona los vecinos de la calle de la Palma y Plaza del Ganado, á cuyo efecto, según los programas que se han repartido, han contratado la orquesta de Barcelona, «La Modernista», aumentada, la cual está encargada de amenizar las «Pasadas, Oficio, Danza, Conciertos y Bailes» con que, además de una Tronada y un Concurso ciclista, han acordado solemnizar su fiesta mayor dichos vecinos.

Y no se duermen los de *Sants Metjes*; pues para el próximo sábado sabemos ya que están contratadas dos ó tres orquestas y la banda del regimiento de cazadores de Alba de Tormes, compuesta de 25 músicos.

A divertirse tocan, pues, granollerenses: ayer, la primera parte de Sta. Esperanza; hoy, fiesta por ser domingo; mañana, segunda parte, corregida y aumentada, de Sta. Esperanza; pasado mañana, fiesta otra vez, por ser el día de las Mercedes; el miércoles, más fiesta... para los que quieran llegarse hasta Palou.... Y no sabemos si se organizará algo para el jueves y viernes, á fin de esperar, haciendo fiesta, el sábado, día de los Santos Médicos y víspera de domingo.

Nada; que á hacer fiesta no hay quien nos gane, aunque á veces se oponga á ello cualquier Sr. Antonet.

Ha sido hallado en un estercolero el cadáver del libelo que fué porta-voz de la porquería local, «La Lucha».

Ya era hora.

TEATRO DE NOVEDADES

Reproducción de la magia cómico-lírica bailable de gran espectáculo **EL ANILLO MÁGICO**. Magnífico decorado. Gran Atrezzo. 500 riquísimos trajes, 40 bailarinas, 8 bailarines y primera pareja de la Scala de Milán Carnesi-Biancifióri.—Un cuadro nuevo titulado «Las fuentes del amor». Desde el 21 de Septiembre representaciones todos los días.



Imp. E. Garrell.—Granollers

Sección de Anuncios

Sobre-Monedere

Para circulación por correo de valores en metálico. Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El SOBRE MONEDERO circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El SOBRE MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el SOBRE MONEDERO se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El SOBRE MONEDERO tiene la GARANTIA DEL ESTADO que abona la cantidad declarada en caso de extravío. La COMPAÑIA ARRENDATARIA DE TABACOS tiene la exclusiva para la venta del SOBRE MONEDERO; lo expende en TODOS LOS ESTANCOS al precio de 25 CENTIMOS y abona á sus expendedores el 10 por 100 DE PREMIO DE VENTA. Los pedidos á los Representantes de dicha Compañia Arrendataria en cada provincia.

Cáncer

de la piel, boca, cuello de la matriz, genitales, etc., etc. Suero-terapia. Curación radical sin operar. Gabinete Médico-quirúrgico: Calle del Carmen, número 51, Barcelona.—De 12 á 2.

Imprenta E. Garrell

Impresiones de lujo y económicas

FIESTAS MAYORES 1907

Para programas y títulos de socio se ha recibido en esta imprenta un surtido inmenso de variados y artísticos
: : : : carnets alta fantasía. : : : :

PRECIOS ECONÓMICOS.

Imprenta E. Garrell. - P. Ganado, 51. (CARRETERA) Granollers

Encargos Rápidos

— PARA —
Barcelona y vice-versa
EN GRANOLLERS

SE RECIBEN EN
CASA GARRELL
Plaza Ganado, 51.—Plaza Mayor, 22.

EN BARCELONA

Bou de la Plaza Nueva, 1 Tienda.
Rech, 60, Taberna EL SABLE.

CASAS EN VENTA

en la Calle de Prim, núms. 43-45
Darán razón en GRANOLLERS, Plaza Perinaya, 8, casa de la Vila, de B. Coma, y en BARCELONA, Röhla y C.ª, Consulado, 2 bis, primer piso.

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

Sociedad de Seguros mutuos sobre la Vida
Aprobada y autorizada por Decretos Presidenciales
Actuando bajo la vigilancia del Estado Francés
Establecida en España de conformidad á las leyes vigentes

DOIE para los Hijos.
PENSION para la Vejez.
HERENCIA para la Familia.
LIBRAMIENTO de quintas.
Constituido en 15 años.
Entregas desde 3 Frs. por mes

Suscripciones realizadas hasta la fecha Ramas Vida y Fallecimiento.

550 MILLONES de Francos

Dirigirse para informes á la Dirección principal, Plaza de Cataluña, 4, BARCELONA, ó á D. ESTEBAN GORCHS, San Roque, 7, Representante en esta Villa.

HISTOGENO Llopis

Adoptado por el primer *Dispensario Antituberculoso* de Barcelona, para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para Cataluña:

Juan Rodés, Notariado 3.-Barcelona.

En beneficio de mis clientes, el Histógeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio.

Precio máximo en toda España { Histógeno líquido, 5'50 pesetas.
Histógeno granulado, 5'50 ptas.

Solares

para edificar, junto á esta villa, á propósito para fábricas, casas, etc.; 25 palmos fachada á la carretera de Caldas por 200 fondo. De 2 á 6 duros uno, redimibles al 4 por 100, sin señorío ni entrada.

Razón: Miguel Iglesias, Plaza de las Ollas, 16

Abanicos SE VENDEN Y COMPONEN CASA GARRELL

EL NORTE

COMPAÑIA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, explosiones de gás, el rayo, etc.

Capital Social: 5.000,000

Agente en esta Comarca: RAMÓN RAMÉNTOL Lletjós, 31.-GRANOLLERS,